

Habló Borges en Francia de la realidad nacional

En declaraciones a la prensa francesa el escritor Jorge Luis Borges se refirió a la actual resignación y escepticismo que afecta a los argentinos. Asiste al Festival de Cine Iberoamericano de Biarritz. Habló de Perón, la subversión y los desaparecidos. Se definió como un anarquista y dijo que en su juventud fue comunista, radical y conservador.

El escritor Jorge Luis Borges afirmó ayer que "la fuerza actual del gobierno argentino está en la resignación y en el escepticismo y un gobierno —dijo— no puede basarse en la resignación para conducir a un país", al ser interrogado por los periodistas de Biarritz, Francia.

"Vi al presidente argentino un par de veces, traté de hablar mal de Perón, para comenzar, y en seguida se tapó la conversación", comentó.

Según Borges, el pueblo argentino "carece ahora de toda esperanza y perspectiva, y en realidad se ha resignado con su situación".

Invitado de honor al Festival de Cine Iberoamericano que se está desarrollando en Biarritz, agregó que "no quiero que estas declaraciones sean utilizadas ni por la derecha ni por los comunistas, ya que estoy contra la violencia".

◆ "Anarquista"

"Se me ha tratado siempre de fascista y hasta de nazi, cosa tremendamente injusta, porque yo soy un anarquista que quisiera que el Estado se mezcle lo menos posible en la vida de los ciudadanos", confesó el célebre escritor.

Borges agregó que "no sé cómo explicar este hecho, pero quizá, porque tengo 81 años se me ve como a un viejo reaccionario".

Reveló que numerosas madres de desaparecidos se dirigieron a él para pedirle que, utilizando su celebridad, hiciera algo por sus hijos, pero señaló: "Es poco lo que puedo hacer, a mi edad, ya no tengo fuerza y, sin embargo, firmé una declaración de escritores protestando contra lo que ocurre en la Argentina".

◆ Sin defensa

"Las declaraciones oficiales dicen que solo hay 802 presos políticos. Bueno, 802 presos sin defensores, y el hecho de que estén detenidos en cierta manera clandestinamente, es algo que yo no acepto", dijo Borges.

"Los terroristas argentinos cuando arrojaban bombas tampoco eran muy pidosos pero el gobierno en este sentido tendría que haber sido ejemplar, y no reemplazar un terrorismo por otro", agregó Borges. El anciano intelectual agregó que "yo no entiendo de política, no estoy afiliado a ningún partido; aunque en mi juventud como muchos a esa edad, fui comunista, después radical, increíblemente, y más tarde conservador".

Archivo digital Madres de Plaza